







# ニッケイ俳壇

(702)

星野 瞳 選

新津 雅陽

○何も彼も昔の事やバイナ吹く  
露寒き牛追る童の裸馬とその戸口より顔出す雨の窓果鳥

焚き立ての飯に柚子味噌ありがたし

○作者は96歳になる。世に長らえ、良い事も嫌な事もおのずから人以上に多くあつたのにちがいないが、それ等は、皆昔の事として忘れよう。バイネイラは咲き花は実となり、綿となり風に吹かれているが、と云つた句である。柚子味噌の句は、私が作つて上げた柚子味噌のお子の句である。

セーラードスクリスターイ 桶口玄海児

○インジオのつけし山の名士人の日

土人の日インジオつけし魚の名

インジオのつけし町の名士人の日

カイビリーンニヤ飲み腰痛治りしと

○土人の日は4月19日。1648年、第1次

グララベスの戦争に土人兵エリツベ・カマ

ロンが自覚ましい戦功を立てたことを記念し

て、土人の保護と功績を記念する日。

○ブラジル季題に決めた事を先回の俳壇で報じた。

北海道旭川市 両瀬 辰江

五月晴れ種蒔き急ぐ北大地  
北大地引く草々に種宿し

雲はるか鶯の声風にのり  
抽(ぬき)ん出て轟りこぼす一樹あり  
新緑に小鳥あそばす風やさし

○長病みの孫春待つ車椅子

ソロカバ

クレス岩とぶり暮れて十星星

蜩や電光ニユースの文字流る  
蛇皮線の音鳴々と鳳仙花

○5月23日の俳壇の一句を訂正す。

私の記憶では2005年頃から作者は投句は

じめたかと思うが、日本に出来ました娘とその夫の一人子、作者の一人孫が日本で病み看病に夫を置いて一人で北バラナから日本へ行った。孫は5万人に1人と云われる難症で車椅子で生

活させなければならず、成長しつつ学校が好きで卒業するまでになつたが病状は帰宅出来ない程に進行し作者も帰宿を断念した。今は只俳句だけが生き甲斐だと書いて居るが、作者は過

ぐる頃の北バラナのアサイの俳人高橋果亭の娘、果亭はクリチーバに住んだ。私はこの名前にはおはるい記憶はあるが逢つたことはない。二世でこんなにいい俳句を作る人は知らない。

それにもまして実に健な気な人。作者であ

る。それが生き甲斐だと書いて居るが、作者は過

</div

# 女性の活用 進むアジア

## タイ 独身が勝ち組

仕事と子育ての両立が難しく、ビジネス界でも女性リーダーが増えない日本。後れを取っているのは欧米に対してもだけではない。アジアの発展途上国も女性活用の分野で日本を追い抜いている。タイやモンゴルで活躍する女性たちに現状や背景を聞くと、日本の特殊性が浮かび上がる。(沖縄タイムス)

昨年、初の女性首相が誕生したタイ。女性の社会進出は日本より格段に進んでいる。路上の屋台工場、企業のオフィス、官庁。どこに行っても働く女性が目立つ。会社経営を担う女性も多

人の夫とともに1989年に創業。ミシン20台足らずで始めたビジネスを、従業員約2千人、年商約10億バーツ(約26億円)の大企業に育て上げた。

「夫の理解があつたからです。『君は仕事をする幸運な幸運な幸運』と

言い続けてくれました。

英國の会計コンサルティ

ンググループが世界4

カ国・地域で昨年から

今年にかけて実施した調

査では、会社の經營幹部

に占める女性の割合はタ

イが39%でロシア(4

5%)に次ぎ2位。最高

9%が女性だった。日本

は女性幹部の割合が5%

で最下位。調査対象の平

均(21%)も大きく下

げた。

モニゴル 女子教育に力

生まれてもベビーシッ

ターを安く雇える。子ど

も会社に連れてきて同

僚と一緒に面倒を見るよ

うなことも珍しくなかつ

た」とワサナさん。そう

曰タイの差は「文化の違

い」によると指摘する。

ワサナさんの会社も管理

職の70~80%は女性

だ。「タイでは子どもが

日タイの違いは、タイでは

生まれてもベビーシッ

ターを安く雇える。子ど

も会社に連れてきて同

僚と一緒に面倒を見るよ

うなことも珍しくなかつ

た」とワサナさん。そう

生まれてもベビーシッ

ターを安く雇える。子ど





